
姓名：郭先生 年龄：30岁 职业：职业炒股手 炒股时间：8年

炒股经历：

2004年，还在上大学的郭先生开始尝试炒股。“那时

没太多的钱，也没什么经验，就是拿着一点闲钱炒着玩

的。”上班之后，他渐渐喜欢上了炒股。2008年～2009

年，好运来袭，他买下的一只股票在一年之内翻了 12

倍。此后他一直在做，虽然没有大赚，但也没什么亏损。

后来干脆辞去工作，专职炒股。期间，有赚有亏，一路就

这么做下来了。

“要说炒股经历，都是亏出来的经历。”郭先生笑着

说，此后他会专注于短平快。

2009年年头涨年尾跌，他果断在跌时买入，采取短

平快的手法，赚到了不少。

尤其是2010年4～8月，几次顺利的投资，让他的资

产从50万增长到230万。

2012年单边行情下滑，其中涨势最凶的10只股票，

郭先生抓住了9只；5月医药股票大涨，6、7月页岩气板

块和城市建设开发区以及后期经改、海岸建设类股票势

头不错，这为郭先生积累下最大的一笔财富。

经验分享：

8年的炒股经历让郭先生攒下了许多经验。首先要

正确认识股市，只能做多，不能做空，买进后不可能当天

修正错误，因此上涨时盈利加码，上涨10%开始补仓；其

次要学会止损，要敢于“断尾求生”，一旦跌幅达到10%就

要慎重考虑是否要抽出来。

参赛宣言：

友谊第一，比赛第二；学习切磋，重在参与！
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44位参赛选手现身说法位参赛选手现身说法

炒股经历：

2009年，刚刚大学毕业不久的罗先生，在朋友的影

响下开始炒股。“那时我一个朋友是做证券经纪人的，为

了帮他完成任务，我就随便开了个户。”罗先生说，第一笔

投进5000元买了一只煤炭类股票，没想到几个月的时间

还赚了1000多元。由于当年行情还不错，罗先生的几只

股票先后小赚了几笔。

俗话说，没有永远赚钱的买卖，2010年，大盘行情变

得不尽如人意，用罗先生的话说，之前赚的全都在那一年

回吐了。此后好运又来了，一次买了上汽集团的股票，投

进1万元，3个月的时间赚了30%。

去年行情又变得不是太好，罗先生开始变得谨慎，大

都是几千元的投入，分散来买。目前还没有较大的波动，

反而还小赚了一些。

经验分享：

作为新手和散户，很难把握买点和卖点，建议尽

量采取短线操作。当资金亏损达到10%，建议尽快抽

身，不要恋战。绝对不能被套牢，这不仅是资金损失

的问题，更重要的是影响下一步的客观决策，甚至产

生更大的损失。

参赛宣言：

保住本金的基础上，争取进前十名！

姓名：罗先生 年龄：28岁 职业：教师 炒股时间：4年

炒股经历：

2007年，即将大学毕业准备读研究生的肖先生，在

同学的影响下开始炒股。“我还记得第一次是花1000元

买了海南航空的股票，买进之后，就看着它一点点地跌，2

天之后我决定撤出来。”肖先生说，虽然那次只亏了几十

块钱，但是印象却很深刻。当年，他买的合力叉车股票，

又从投入的4000多元，跌得只剩2000元。2008年，大

盘行情不好，他买的股票甚至一度几近跌停。

接连的失败并没有让肖先生气馁，反而越战越勇。

终于，好运来了。2011年，他购买了一只重组类的股票，

投入5万元，几个月之后涨到了8万多。这可把肖先生乐

坏了。

然而好运总是不长久，2012 年他花 10万元购买

的苏宁电器股票，在短短的半年里，缩水一半，只剩5

万元了。

最近肖先生持有的是“国通管业”的股票：“目前看来

形势还不错，最近一直在稳中有涨。”

经验分享：

“久病成医”是肖先生给自己的评价，尽管亏得不少，

但是从这些亏损中，他都总结了很多经验。首先，买一只

股票前要看行业前景如何，其次，处于下降通道的不建议

买，而那些跌到一定程度，并且交易量开始放大的就可以

考虑买进了。手里持有的股票一旦出现势头不好，千万

不能死守，一定要果断抛掉。

参赛宣言：

敢于超越，永争第一！

姓名：肖先生 年龄：27岁 职业：白领 炒股时间：5年

炒股经历：

文先生说，他的性格是比较保守的，因此炒股起步比

较慢。2008年初，朋友的一次无意间聊天引起了他的对

股票的好奇。“我的经济实力还不错，手里也有些闲钱，就

开始试着投资一些股票。”文先生说前一年半，他还是亏

得多，赚得少。

其中2009年8月到2010年8月，板块流动明显，很

多人在那期间赚了不少，文先生同样抓住机会，为自己增

加了不小的一笔资金。

2010年末，形势逆转，他持有的几只股票开始出现下

跌，并且丝毫没有回升的趋势，尽管果断抛出，但还是损失

了3万多元。如今他持有的几只重组类股票形势稳中有

升，下一步打算多接触一些其他领域的股票。

经验分享：

投资顾问只是把他的理念、建议传达给你，真正决定

的还是你自己。我的经验大都是多跟朋友交流，再看一

些专业的书籍，当然更多的是通过不断的摸索，从自己和

他人成功或失败的案例中总结经验。

事实上，大盘总体走势对你个人单只股票的影响是

不大的，因此不要过分听从其他人的建议，而是以自己的

判断为准。切记不能被套住，及时放手，保存实力，以便

下次再战。遇到上涨过快的股票也不要过于得意而放松

警惕，及时关注股票走势。

参赛宣言：

抱定顺其自然的心态，不图名次，交个朋友！

记者 曾梅

姓名：文先生 年龄：31岁 职业：白领 炒股时间：5年


